



正院小学校 学校だより

耕道

令和4年10月号
珠洲市立正院小学校
~~~~~  
珠洲市正院町川尻 1-39  
Tel/Fax 82-0404  
WEBサイト  
正院小で検索できます

## 鼓笛隊の指導

校長 山岸 修

今年度で教員生活36年目です。(一生懸命数えました。)赴任したほとんどの学校で鼓笛隊がありました。初めて鼓笛隊の担当をしたのが教員2年目でした。それ以来、ほぼ、毎年、鼓笛隊担当をしていました。最初の年はとにかく大変だったのを覚えています。鼓笛隊を指導する知識も経験もほとんどなかったからです。しかし、だんだんと鼓笛隊指導にのめり込んでいくこととなります。2年目か3年目にとある研修会に参加したことも、その要因の一つです。職員室の回覧で偶然見つけた、マーチングバンド指導者養成の研修会です。研修会は打楽器、金管楽器、カラーガード、ドリルデザインなどのいくつかの部門に分かれており、私はドリルデザインの部門に参加しました。能登少年自然の家で、1泊2日の会でした。

様々な立場の方が参加していて、保育所の先生や中学校・高校の先生、高校生もいました。小学校の教員で参加したのは自分一人だけだったと思います。まず、ドリルデザインについて簡単に講義を受けました。その後は、「この講習会で、今年行う行事のデザインを完成させましょう。」ということで、実際にドリルデザインを書いていくという内容でした。その時の講師は、珠洲実業高校の吹奏楽部を指導されていたこともある山田正俊先生でした。山田先生の講義はとてわかりやすく、興味深いものでした。また、専用の用紙に初めてドリルデザインを書いている私のそばに来て「先生のデザインは直線的でいいですねえ。どうですか、今年のマーチングの県大会に出ませんか。」などと優しく声をかけてくれたのを覚えています。この講習会に参加して以来、演技の中にドリル演奏がある場合は、必ずデザインを用紙に書いてから指導するようになりました。

自分が鼓笛隊を教えた児童が珠洲実業高校吹奏楽部に入部することもありました。その子に市販の楽譜に載っていないトリオやクォードといった打楽器の譜面を書いてもらいました。また、「カラーガードとかも入れるといいんじゃないですか。」とアドバイスも受け、指導者を紹介してもらったりもしました。はじめのころは、教えに来てもらっていましたが、それだと、何回も来てもらわなくてはならないので、自分が習いに行き、それを子どもたちに教えるようになりました。当時はスマホなどもなく、簡単なメモと体で覚えるしかありません。必死でした。おかげで、簡単な動作や振付ならできるようになりました。

暑い中、全校児童が一生懸命ドリル演奏の練習にがんばりました。すばらしい子どもたちです。



校長として赴任したこの正院小学校にも鼓笛隊がありました。全校児童で行う鼓笛隊です。今年は、運動会の演技に少し関わらせてもらいました。2年生の子にカラーガードの振付を教えたのは初めてでした。できるかな、大丈夫かな、と心配しましたが、2年生の子たちはセンスがよく、また練習も一生懸命してよくできるようになりました。

## 10月の予定

変更となる場合もあります。ご了承ください。

|    |   |                                    |    |   |                                                   |
|----|---|------------------------------------|----|---|---------------------------------------------------|
| 1  | 土 |                                    | 17 | 月 | 学校読書週間～22日                                        |
| 2  | 日 |                                    | 18 | 火 | 児童集会                                              |
| 3  | 月 | 朝の交通安全指導                           | 19 | 水 | 朝の読み聞かせ<br>スタディタイム6限                              |
| 4  | 火 | 全校朝会                               | 20 | 木 |                                                   |
| 5  | 水 | 委員会                                | 21 | 金 |                                                   |
| 6  | 木 | 指導主事計画訪問B                          | 22 | 土 |                                                   |
| 7  | 金 | 給食試食会 給食懇話会 授業参観<br>非行被害防止講座 学級懇談会 | 23 | 日 | P T A親子行事                                         |
| 8  | 土 |                                    | 24 | 月 |                                                   |
| 9  | 日 | 町民体育大会                             | 25 | 火 | 児童集会<br>トップスポーツチームと連携したスポーツ教室(石川ミリオンスターズ)午後(3～6年) |
| 10 | 月 | スポーツの日                             | 26 | 水 | クラブ                                               |
| 11 | 火 | 児童集会<br>SDGs学習会(2～6年:午後)           | 27 | 木 |                                                   |
| 12 | 水 | 避難訓練 クラブ                           | 28 | 金 |                                                   |
| 13 | 木 | 第2回学校運営協議会                         | 29 | 土 |                                                   |
| 14 | 金 | 耳鼻咽喉検診(2・4年)                       | 30 | 日 |                                                   |
| 15 | 土 |                                    | 31 | 月 |                                                   |
| 16 | 日 | 市総合防災訓練                            |    |   |                                                   |

## 正院小の学校生活 大切にすることはコレ <10月>

### ◆学習目標 「11の望ましい児童の姿」より

#### 進んで本や新聞を読む子

読書をするとう学力が向上します。世の中にはいろいろな試験・テストがありますが、問題を読んで、解答を書くというテストが多いです。読書をたくさんするとたくさんの方の言葉を覚え、問題の意味・意図を理解する読解力が高まります。



### ◆生活目標/元気に運動しよう

### ◆給食目標/食べ物の働きを知ろう

### ◆保健目標/目を大切にしよう

### ◆安全指導/校外学習時の安全に気をつけよう

# できごと

## PTA 除草作業（保護者・3～6年児童）

9月10日

朝早くから、運動場と校舎軒下の溝掃除、花壇や畑の草むしり、体育館裏の竹伐採等行いました。たくさんの保護者の方々や子どもたちのおかげで、きれいになりました。ありがとうございました。



## 引き渡し避難訓練

9月25日

運動会の後、災害発生時に児童を家族へ引き渡す訓練を行いました。まず、地震発生という想定で、避難訓練を行いました。「訓練、訓練、地震です。」の放送から、一時避難場所である玄関前に約2分で避難することができました。そして引き渡し訓練を行いました。3分20秒かかりました。昨年度、一昨年度とも、コロナ感染拡大防止のために、説明だけで終わっていましたが、実際に行ってみることで、見えてきた課題もありました。子どもたちの命を守るためにも、ぜひ改善していきたいと思ひます。



## グッドマナーキャンペーン・交通当番のご協力ありがとうございました！

9月1日～9日

今年度のグッドマナーキャンペーンの取組として、各委員会で考えた取組を朝のあいさつにプラスして行いました。保健委員会は、折り紙プレゼントと一言で元気を届ける、文化生活委員会はあっち向いてホイ、運営委員会はクイズと消毒ワンプッシュのよびかけを行いました。



## 正院小学校 秋の大運動会

9月25日

順延・順延となり、天気に悩まされましたが、当日は、秋晴れの下で運動会を行うことができました。今年の運動会のスローガンは、「正院にパワーをとどけろ！31人の『笑顔』で」でした。運動会では、子どもたちや保護者の笑顔があふれていました。正院町のみなさんにパワーを届けることができたのではないかと思います。



### 【結果】

- 1位 1班
- 2位 4班
- 3位 2班
- 4位 3班

## ALT ジリアン先生紹介式

9月5日

オオタ ジリアンです。ハワイからきました。よろしくおねがいします。9月15日、正院のおまつりをみました。やっこふりを見て、「すごい！Cool！」とおもいました。キリコを見て、「Wow！Beautiful！」とおもいました。これから、すずのことをたくさん知りたいです。能登町のALTの友達から教えてもらったのと弁は、「ちきない」「まんで まい」です。のと弁（すず弁）もこれから、たくさん覚えてたいです。いろいろすずのことを教えてください！よろしくおねがいします！

